

Nota conceptual sobre la RMS de 2022

RESERVE LA FECHA: Indonesia, 18 – 19 mayo de 2022

Las Reuniones de Ministros del Sector de 2022 se celebrarán en persona y la asistencia es sólo por invitación. Las sesiones plenarias se transmitirán de forma virtual.

La próxima [Reunión de Ministros del Sector](#) (RMS) está prevista para los días 18 y 19 de mayo de 2022 y será organizada por el Gobierno de Indonesia. La RMS, que estará basada en las [reuniones de alto nivel de SWA](#) previas, ofrece una oportunidad importante para fomentar los vínculos entre el sector del agua, el saneamiento y la higiene (WASH) y otros sectores, con el fin de intensificar la prioridad que se le concede al sector de WASH en las políticas nacionales.

El tema central de los debates será Construir mejor para la recuperación y la resiliencia.

El mundo se encuentra en una encrucijada: en todas las regiones están ocurriendo catástrofes y fenómenos meteorológicos de gravedad, por lo que es imposible cerrar los ojos ante la realidad del cambio climático. Al mismo tiempo, seguimos sorteando la incertidumbre que nos ha impuesto la pandemia de COVID, cuyas implicaciones duraderas y cambiantes se hacen sentir en casi todas las facetas de la vida cotidiana. Desgraciadamente, algo que tienen en común estas crisis mundiales es el hecho de que sus consecuencias más graves recaen sobre los más vulnerables y los menos preparados para responder.

La naturaleza interdependiente de estas crisis climáticas, sanitarias y económicas ponen de manifiesto el papel crucial que deben desempeñar el agua, el saneamiento y la higiene en la promoción de comunidades resilientes y la consecución de un desarrollo sostenible. El agua y el saneamiento son una primera línea de defensa fundamental para hacer frente a la pandemia actual y a las futuras amenazas que pesan sobre la salud. Es esencial consolidar la resiliencia mediante inversiones que permitan establecer servicios de WASH sostenibles. Sin acceso a servicios seguros, todo el mundo resulta vulnerable y nadie es inmune.

El agua, el saneamiento y la higiene también son fundamentales en el contexto de la recuperación económica, especialmente a la hora de obtener las aptitudes necesarias para aumentar nuestra resiliencia ante los fenómenos climáticos. Invertir en un sector de WASH que sea resiliente ante el clima beneficia a la economía en general. Contribuye mejorar la salud de la población y a prepararla para trabajar en cualquier sector, así como a generar oportunidades de empleo en todos los sectores. Además, la inversión en infraestructuras nuevas o mejoradas que sean más resilientes al clima, y en el conjunto de competencias necesarias para gestionarlas, requerirá un nuevo tipo de mano de obra. Tal y como se

demonstró en las [reuniones de los ministros de finanzas](#) de SWA celebradas en 2020, es necesario establecer acuerdos de financiación flexibles y sostenibles procedentes de diferentes fuentes –actores nacionales, regionales y mundiales, incluido el sector privado– que puedan impulsar soluciones en el sector de WASH para fomentar la resiliencia medioambiental, social y económica.

Construir mejor para la recuperación y la resiliencia requiere prestar atención a las relaciones que hay entre estas situaciones de crisis –la salud, la recuperación económica y el clima– con el fin de poner en marcha soluciones sostenibles que respondan con eficacia a las realidades mundiales.

La colaboración institucional y política es un requisito previo para avanzar en estos ámbitos y garantizar así que las medidas técnicas necesarias reciban suficiente apoyo político.

La RMS ofrece una plataforma para que los ministros responsables del agua, el saneamiento y la higiene, junto con los ministros responsables del medio ambiente y otros ministros pertinentes, se reúnan y examinen las políticas de WASH y sus compromisos para garantizar la integración de la acción climática, la salud y la recuperación económica. Tras las decisiones y los compromisos adoptados en noviembre de 2021 en la COP26 de Glasgow (Reino Unido), la reunión constituirá una ocasión importante para garantizar la armonización de las políticas sectoriales, utilizando el [marco de SWA](#) y el “[Mecanismo de Responsabilidad Mutua](#)” como herramientas para que las partes interesadas se reúnan y examinen conjuntamente los compromisos y los avances

La reunión será convocada conjuntamente con UNICEF, el aliado de SWA a escala mundial. Los ministros y otras partes interesadas asistirán a la reunión por invitación, y se transmitirá en línea a un público mundial.

El efecto duradero de las Reuniones de Alto Nivel

La Reunión Ministerial de 2022 forma parte de un ciclo continuo de Reuniones de Alto Nivel y de otras actividades que los aliados de SWA han llevado a cabo de manera conjunta a lo largo de los años. La Reunión de Alto Nivel irá precedida de debates en cada uno de los países y regiones para que los aliados analicen los avances, identifiquen los obstáculos y los éxitos, y acuerden las medidas que es necesario adoptar para impulsar nuevos avances y alcanzar los objetivos.

A través de estos diálogos entre múltiples partes interesadas, los aliados establecerán una relación más estrecha y prolongada con los ministros y profesionales de todos los sectores pertinentes a nivel nacional. Los ministros determinarán las acciones que pueden emprender y las experiencias que sus países pueden compartir o de las que pueden aprender para aportar el liderazgo político y la acción necesarios para lograr el progreso.

Esto también servirá para orientar y facilitar el avance hacia el cumplimiento de los compromisos nacionales y mundiales, entre ellos los que se asumieron en el contexto de la COP26 y que se presentarán en el marco del [Mecanismo de Responsabilidad Mutua](#). Las

principales conclusiones, los mensajes clave, las acciones prioritarias y los compromisos resultantes de la Reunión también formarán parte del proceso preparatorio de la [Conferencia de la Década del Agua de las Naciones Unidas](#) que se celebrará en Nueva York del 22 al 24 de marzo de 2023, y contribuirán al actual Diálogo Político de Alto Nivel de SWA, incluida la Reunión de Ministros de Finanzas de 2023.

El proceso preparatorio

Los aliados de SWA participarán en un proceso preparatorio específico para fortalecer e impulsar el diálogo y la toma de medidas en los países y preparar a los ministros del sector del agua, el saneamiento y la higiene, así como a sus homólogos responsables del medio ambiente, para su participación en la RMS.

El principal resultado de este proceso preparatorio serán los documentos sobre el panorama de los países, centrados en soluciones, adaptados al contexto de cada país y preparados por los actores clave de cada país. Estos documentos se utilizarán en las sesiones informativas dedicadas a los ministros que asistirán a la Reunión. Los ministros sectoriales también utilizarán el panorama del país en los debates interministeriales con sus homólogos responsables del medio ambiente y otros sectores pertinentes antes, durante y después de la reunión. El panorama general del país debe ser el resultado del diálogo nacional entre las múltiples partes interesadas y puede contribuir a la realización de exámenes sectoriales más amplios, como los exámenes sectoriales conjuntos. A lo largo del proceso preparatorio, la Secretaría organizará una serie de seminarios web para facilitar la movilización y el intercambio de experiencias entre los aliados.

Siga la preparación de la SMM en [el blog en directo o](#) en Twitter, Facebook, YouTube y LinkedIn a través del hashtag #2022SMM.

Ayude a correr la voz utilizando nuestra [Caja de herramientas de comunicación para las RMS de 2022](#).

Si tiene alguna pregunta sobre la Reunión Ministerial de 2022, póngase en contacto con la Secretaría de la SWA: www.smm-swa.org o info@sanitationandwaterforall.org